
令和５年度 第１回 笠間市資料館運営委員会 議事録

１．日 時 令和５年４月２４日（月） 午前９時５０分から 午前１０時５５分まで

２．場 所 笠間市役所 教育棟２階 ２－１会議室

３．出席者 笠間市資料館運営委員会委員 ５名

事務局 ５名

４．議 題 審議及び報告事項

（１）資料館の利用状況について（報告）

（２）令和４年度事業報告について

（３）令和５年度事業計画（案）について

（４）その他

５．議事内容

（１）資料館の利用状況について（報告）

※ 事務局より説明

（主な意見）

歴史民俗資料館

・宍戸小学校の児童が初めてタブレットを使って見学していた。

⇒ 資料館の利用状況について、承認

（２）令和４年度事業報告について

※ 事務局より説明

（主な意見）

歴史民俗資料館

・来館者受付簿が変わったようだがいかがか。

→ 令和５年４月より、住所・氏名を記入する芳名帳から、居住地・人数を記入する受付

簿に変更している。

・パンフレットを作成する予定はあるか。

→ 収蔵庫の整理を進めており、展示の見直しが落ち着いた段階でパンフレットの作成も

検討したい。

・第２展示室「続・牧野貞喜展」では、印譜などの資料も併せて展示されていた。



・広報かさま（お知らせ版）で「続・牧野貞喜展」の案内はあったのか。

→ 令和５年２月２日発行のお知らせ版に掲載している。

・数年前に設置したパネルに黄ばみが出てきたように感じた。

・直刀の展示ケース内に「修復中」の表示がされていた。

・こどもたちに昔と今の違いを感じてもらえると良い（例：火熨斗→アイロン）。

・井戸のつるべと写真パネルが別々の箇所に展示されている。

・樹木が枯れている。根元に除草剤を撒いているせいではないか。

→ 現在の管理委託先では、除草剤は撒いていないと認識している。除草剤の影響なのか、

樹勢が弱ってきていたからなのかは判断できない。

※ 枯木（３本）については、伐採済。

・スタンプラリーの対象施設のひとつにしてほしいという地元の思いがある。また、道の

駅のレンタサイクルで来てもらえると良い。

→ 昨年度スタンプラリーを実施し、来館者が増えた実績がある。施設独自のスタンプラ

リーの実施は現在のところ考えていないが、６月から実施予定のいばらき県央地域９

市町村の広域利用スタンプラリーの対象施設になっている。

・来館者の利用に関して、宍戸小への影響（車の駐車など）は特にない。

・民具等の実物を見られる貴重な施設である。

⇒ 令和４年度事業報告について、承認

（３）令和５年度事業計画（案）について

※ 事務局より説明

（主な意見）

歴史民俗資料館

・フェンス北側に痛みがみられる。消防詰所付近から出入りする人を見たことがあるがい

かがか。

→ 老朽化により開閉しづらい状態であるが、通用口がある。

・夜間に警備員が巡回しているようだがいかがか。

→ 警備員の巡回は、市より委託している。

・トイレは現状のままか。

→ 現時点で改修予定はない。和式のため、あまり使ったことがないという児童もいた。

水洗化はされている。

・２階奥の部屋の利用予定はあるのか。

→ 展示室としての利用予定はない。逆に１階の収蔵室を整理して展示スペースとし、２

階奥の部屋は収蔵スペースとしたい。２階奥の部屋は西日が入ることもあり、使い勝

手が良くない。

・エアコンをつけることで、館内の湿度は大丈夫か。

→ 施設が木造であり、展示資料も美術品ではないので影響は少ないと考える。

・展示品は貴重なものもあるが、老朽化が進んでいる。

⇒ 令和５年度事業計画（案）について、承認



（４）その他

（主な意見）
歴史民俗資料館
・管理委託先とのやり取りで特に何かあるか。来館者への展示物等の説明はできないか。

→ 勤務はローテーションで複数名が担当している。現在の委託内容は、来館者の受付及

び施設・敷地内の清掃等のみであり、委託料も安価でお願いしている。受付での簡単

な案内程度なら可能かもしれないが、説明までは難しい。

ふるさと資料館

・民具等の物置になっているようだがいかがか。

→ 以前は民具等が雑多に置かれていたが、令和４年度に収蔵品の整理を行った。

・岩間公民館を壊した際に、民具等をふるさと資料館に移したと聞いたがいかがか。

→ 岩間公民館にあった資料で保存するものは、ふるさと資料館に移動している。

・ふるさと資料館も将来的に文化財（指定・登録）を検討してはどうか。

郷土資料館

・隣接してこども園ができてだいぶ賑やかになったが、園長先生も資料館を大事にしたい

と言ってくれている。建物を将来的に維持していくことは難しいと思うが、貴重なもの

も保存されている。

・現在は倉庫のような状態となっており、開館は難しい状況である。

その他

・箱田小学校に木村武山が寄付した絵があったが、今はどこにあるのか。

→ 旧箱田小学校は各課の倉庫になっており、校舎内にはない。確認する。

※ 笠間小学校で所蔵

・資料館運営委員会は年何回の開催予定か。

→ 特に大きな議題がなければ、年１回の開催としたい。


